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CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO, GOVERNANÇA, TRANSPARÊNCIA E

CONTROLE - CFGTC

ATA DA la REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO,
GOVERNANÇA, TRANSPARÊNCIA E CONTROLE, DA 3a SESSÃO LEGISLATIVA,
DA 6a LEGISLATURA DA CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL,
REALIZADA EM 4 DE ABRIL DE 2013.

Aos 4 dias do mês de abril do ano de 2013, às quatorze horas e trinta minutos, na
sala de reunião das comissões, o Presidente da Comissão de Fiscalização, Governança,
Transparência e Controle - CFGTC, Deputado Joe Valle, abre a 1a reunião ordinária
da Comissão. Presentes os Deputados Wellington Luiz, Chico Leite, Eliana Pedrosa e
Arlete Sampaio. O Presidente, Deputado Joe Valle, saúda os deputados presentes e
em seguida agradece a presença da assessoria da Secretária de Transparência e
Controle, enquanto aguarda sua chegada. O Presidente consulta os deputados
presentes quanto à Ata da Sessão de Instalação da Comissão, realizada em 21 de
março de 2013, que foi aprovada, sem objeções. O Presidente então inicia os
trabalhos, mencionando a confecção do manual da Comissão, que estará pronto na
próxima reunião, com todos os procedimentos da Comissão, assim como o Plano de
Trabalho para o ano de 2013 como uma sugestão, para que possa ser aprovado pelos
membros da Comissão. Nesse momento, com a chegada da Secretária de
Transparência e Controle, Vânia Lúcia Ribeiro Vieira, o Presidente, Deputado Joe
Valle, a convidou para tomar assento à Mesa, agradecendo pela presteza e
desprendimento em comparecer à Comissão, e deu ênfase ao trabalho conjunto entre
a Comissão e o Tribunal de Contas do Distrito Federal, o Ministério Público e a
Secretaria de Transparência, para que a Comissão seja o farol do Legislativo, assim
como a Secretaria de Transparência é um farol no Executivo, no intuito de não deixar
acontecer o ilícito, entendendo tanto a corrupção ativa como também a corrupção
passiva, que hoje é responsável por 87%, segundo pesquisas, do desperdício de
recursos públicos. Em seguida o Presidente, Deputado Joe Valle, concedeu a
palavra à Secretária de Transparência, após explicar as regras regimentais para o
comparecimento dos Secretários e de convidados à Comissão, que é o art. 230, do
RICLDF. Concedida a palavra à Secretária Vânia Lúcia Ribeiro Vieira, esta afirmou
que comparecerá todas as vezes que for convidada, dada a importância que ~
Comissão tem, no momento em que é institucionalizada em caráter permanente, o
que demonstra a dimensão que a CLDF tem dado ao tema da transparência, da
fiscalização, do controle, reconhecendo o impacto que isto tem para a melhoria da
gestão e, em última análise, para a melhoria da prestação do serviço público. Em
seguida, a Secretária iniciou uma explanação, para os membros da comissão e demais
presentes, sobre o que a Secretaria vem fazendo em termos de transparência,
controle, prevenção da corrupção e dos novos projetos, por meio da apresentação de
s/ides. Ela explicou que assumiu a Secretaria de Transparência há cerca de d~iS
meses, com a bagagem adquirida na última década na Controladoria Geral da Uni- ,
para contribuir com o segmento das ações que foram iniciadas para a implementa :'O"-b .
de um efetivo órgão de controle, prevenção e combate à corrupção no âmbito do
Distrito Federal. Continuou esclarecendo os propósitos, áreas de atuação, !
peculiaridades, organograma, articulações interinstitucionais da Secretaria, assim '
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como demais atividades, entre elas o processamento de quase todas as tomadas de
contas especiais do Distrito Federal, que são apuradas diretamente pela Secretaria de
Transparência. Ela ressaltou que, apenas em 2012, mais de seis milhões de reais
foram reconhecidos em processos como sendo de responsabilidade e mais de dois
milhões já foram ressarcidos. O restante está sendo pago em parcelas mensais por
servidores que foram condenados. Ela afirmou sua crença de que não se pode
esquecer do caráter inclusivo, exemplar e preventivo que a própria punição exerce.
Mencionou que, entre as inovações criadas pela Secretaria de Transparência, está o
lançamento de um telefone tridígito, que é o 162, para a população, um serviço
gratuito, com pessoal treinado para atender às demandas de ouvidoria e para dar
encaminhamento a elas. A Secretária também destacou a criação do Conselho de
Transparência e Controle Social, que é bipartite e paritário, por demanda da própria
sociedade civil, no qual dez membros são do Poder Público e dez membros da
sociedade civil, e lembrou que isso foi resultado da própria Consocial, que será
responsável por ajudar na formulação de políticas públicas relacionadas à
transparência e ao controle social. A Secretária afirmou ainda que é necessário atuar,
cada vez mais, no controle preventivo e na orientação de servidores, a fim de
promover o fortalecimento da gestão. A Secretária finalizou sua apresentação,
afirmando que a Secretaria de Transparência está preparando o lançamento de um
observatório do gasto público, que vai se valer da inteligência e da tecnologia da
informação aplicadas ao controle. Retomada a palavra, o Presidente, Deputado ]oe
Valle, agradeceu à Secretária Vânia Vieira pela exposição e passou a palavra à
Deputada Eliana Pedrosa, que cumprimentou os colegas presentes e a Secretária
de Transparência. A Deputada reconheceu o empenho da Secretaria de Transparência
em dar um papel de destaque à Capital federal de ser, além de pioneira, a mais
avançada em todas as políticas públicas, entretanto, apontou diversos problemas em
relação a procedimentos irregulares por parte de órgãos e secretarias de governo,
para os quais pediu providências, tendo entregue diversos documentos à Secretaria
Vânia Ribeiro que comprovariam os fatos relatados. Nesse momento, o Presidente,
Deputado ]oe Valle, retomou a palavra para observar que a Comissão tem todo
interesse e vai elaborar um termo de cooperação institucional com a Secretaria de
Transparência para facilitar esse trâmite de documentação e, com isso, trabalhar de ,-
forma conjunta. Em seguida concedeu a palavra à Deputada Arlete Sampaio, que I
abordou a questão da necessidade de se criar mecanismos de mudança da cultura na í ~
gestão pública no Brasil. Ela destacou o caráter inovador da Comissão de Fiscalização, i ~
Governança, Transparência e Controle e que, nesse momento, vai haver a discussão \ ~.
dos manuais, de qual será o modus operandí da Comissão. A Deputada finalizou
saudando a presença da Secretária na Casa e desejou que ela e sua equipe tenham
uma excelente gestão e deem uma grande contribuição para o Distrito Federal.
Retomada a palavra, o Presidente, Deputado ]oe Valle, a concedeu ao Deputado
Wellington Luiz, que cumprimentou todos os presentes à Mesa e manifestou
concordância com o que disse a Deputada Arlete Sampaio sobre a necessidade de
uma mudança de cultura, para que o instrumento da punição seja rigoroso. Ao
finalizar, somou-se à Deputada Eliana Pedrosa em relação às queixas quanto a
irregularidades observadas nos órgãos do governo. Retomada a palavra, o Presidente, /\
Deputado ]oe Valle, a concedeu ao Deputado Chico Leite, que relembrou sua/ \
luta pela transparência quando propôs, pela primeira vez, a Obrigatoriedade~
divulgação dos dados, rela;4i verba indeni~OSto de renda, qu já



eram divulgados espontaneamente por seu gabinete. O Deputado lembrou que é
preciso criar rejeição ao criminoso do colarinho branco - white co/lar crime -/ à cultura
de bandidos corruptos condenados com trânsito em julgado e soltos, passeando pelas
páginas de jornais e pelos restaurantes. O deputado reconheceu que a prevenção e a
punição efetiva são etapas necessárias para se chegar à refutação dessa cultura do
"jeitinho", que trata a política como negócio. O Deputado também questionou a
aplicação do princípio da presunção de inocência no exercício de cargos públicos,
porque entende que quem está gerindo patrimônio de outrem tem que estar acima de
qualquer suspeita, sem necessidade de trânsito em julgado. O deputado ressaltou que
o ideal é que todos os servidores na contratação tenham a possibilidade de passar por
um curso de gestão pública no sentido de entender que aquilo não é dele, que não é
patrimônio particular; que aquilo é para servir a sociedade; que ele é um servidor
público. Retomada a palavra, o Presidente, Deputado Joe Valle, agradeceu a
explanação do Deputado Chico Leite e em seguida solicitou à Secretária de
Transparência sua opinião sobre a implantação do Decreto nO 27.691, de 2007, que
estabelece o modelo de gestão composto por indicadores, metas, plano de ação,
mecanismo de monitoramento, avaliação e incentivos relativos à premiação por
alcance de resultados. Concedida a palavra à Secretária Vânia Lúcia Ribeiro Vieira,
esta louvou as mudanças provocadas pela implantação da Lei de Acesso à
Informação, como a disponibilização de dados de servidores públicos e instituições na
internet, que representam um momento revolucionário histórico em termos de
transparência e acesso à informação. Após diversas considerações sobre os avanços e
conquistas trazidos pela Lei de Acesso à Informação, a Secretária revelou sua
preocupação com a questão da implementação do decreto que prevê um modelo de
gestão por resultados e afirmou compartilhar integralmente da ideia do Deputado Joe
Valle de que é possível ter, finalmente, no Brasil, uma gestão que se preocupe
realmente com a eficiência, a eficácia e a efetividade das suas ações e disse que essa
é uma das grandes prioridades da Secretaria de Transparência. Retomada a palavra,
o Presidente, Deputado Joe Valle, agradeceu a explanação da Secretária Vânia
Vieira, e para encerrar, retornou a palavra aos Deputados presentes. Concedida a
palavra à Deputada Eliana Pedrosa, esta ressaltou que gostaria de reforçar a partA
práti.ca, porque acredita que a teori~ ~stá bem. desenvolvida e questionou \ b ~~'
funcionamento do Portal da TransparenCla. O Presidente, Deputado Joe valle~-" 'J
agradeceu a manifestação e passou a palavra ao Deputado Wellington Luiz, qu~ \ "<-
parabenizou a Secretária pela condução dos trabalhos à frente da Secretaria de _
Transparência. O Presidente, Deputado Joe Valle, agradeceu a manifestação e
passou a palavra à Deputada Arlete Sampaio, que enfatizou a necessidade de
acompanhar muito de perto o trabalho que a Secretaria está fazendo, ultimando a
proposta do Presidente, Deputado Joe Valle, de fazer um termo de cooperação com a
Secretaria a fim de evitar duplicidade em ações que já estão sendo feitas pelo Poder
Executivo. O Presidente, Deputado Joe Valle, agradeceu a manifestação da
Deputada Arlete Sampaio e passou novamente a palavra à Deputada Eliana
Pedrosa, que agradeceu à Secretária pela sua simpatia, pela sua exposição, pela sua
tranquilidade e pela boa vontade. em receber os seus questionamentos. Retomada a
palavra, o Presidente, Deputado Joe Valle, concluiu que a questão prática colocada
pela Deputada Eliana Pedrosa é extremamente importante para a Comissão e
reafirmou que deverá constar em ata o agendamento de uma reunião para se
trabalhar um termo de cooperação entre a Comissão e a Secretaria de Transparência.
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DE óTAD~OE VALLE
Pr sidente - CFGTC

Após agradecer o trabalho de toda a equipe, aos membros da Comissão e à Secretária
Vânia Vieira, o Presidente, Deputado Joe Valle, reafirmou a disposição de ter uma
trajetória conjunta, coletiva e parceira ao longo do tempo em que a Comissão está se
instalando. Não havendo mais nada a tratar, o Presidente declara encerrada a reunião
às 16 horas e 15 minutos. Eu, Josué Magalhães de Lima; Secretário da Comissão de
Fiscalização, Governança, Transparência e Controle da Câmara Legislativa do Distrito
Federal; lavrei a presente ata que, depois de lida e assinada pelo Presidente,
Deputado Joe Valle, e pelos demais deputados membros desta Comissão, será enviada
à publicação. (
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